

Dejando Huellas
Dr. Armando Morles
Editor-Fundador de la Revista
Docencia Universitaria
(1999 – 2003)

Comenzar a escribir de Armando Morles resulta algo difícil, pues pretender resumir en pocas líneas la amplia trayectoria profesional y su vida personal es una tarea enorme. Su labor profesional ha sido conocida y valorada por muchos, pero sus raíces conocidas por pocos, sus costumbres y valores hicieron de Armando Morles quien fue.

Oriundo de la Sierra Falconiana, de un Pueblo llamado Churugüara, de sombrero y alpargatas, trabajando la tierra con su Padre, y en las noches, viajando en burro hasta Santa Cruz de Bucaral a vender la siembra.

Por la Escuela Primaria, obtuvo una beca para a estudiar en un liceo internado en Rubio y dada sus buenas notas de matemática obtiene otra beca para estudiar en la capital, un sueño hecho realidad, en la Universidad Central de Venezuela.

Siempre preocupado por su hermanos consiguió becas para que ellos estudiaran, junto a su hermana mayor fue el motor de su familia.

Inicia estudios en Ingeniería en la UCV, sin embargo con el tiempo se inclina hacia la psicología, fue profesor universitario de la UCV y UPEL entre otras, investigador, con más de cincuenta publicaciones arbitradas e indexadas internacionalmente. Realizó estudios de magister y Ph.D en la Universidad de Chicago. Con una amplia trayectoria profesional en la UCV, UPEL, BANCO MUNDIAL, OEA, entre otras.

Sin embargo, la más valiosa trayectoria fue la de padre, la más significativa e incomparable. Presente en todos los momentos de

mi vida; bien sea por sus sabios e innumerables consejos, por nuestras interesantes conversaciones que hoy en día forman parte de mis conocimientos, por las enseñanzas en nuestros viajes, por sus incontables regaños y sobre todo porque al verme al espejo lo veo reflejado.

Un sin fin de historias, anécdotas u ocurrencias que recordar, un día se me ocurre preguntarle cual era el significado de la vida, a lo que me respondió un poco pausado y de manera sencilla: “el significado de la vida es SER FELIZ y para ser feliz tienes que hacer cosas que te gusten hacer”. Y ciertamente, a veces creemos que la felicidad es compleja o que nunca llega y pasamos toda una vida siendo infelices, buscando algo que esta más cerca de lo que pensamos, así que debemos abrir nuestro pensamiento y re-enfocarnos en nosotros mismos.

Un día sentados en el sauna, pensando en mi futuro le dije que educaría a mis hijos tal como él nos educó a nosotros. Creo que fue un momento muy especial para él, pues sintió gran satisfacción y me dijo que era lo más bonito que un hijo le podía decir a su padre. Nunca pense que ese comentario lo emocionaría tanto.

Faltando poco para su partida física, analítico como siempre lo era, me habló sobre su trayectoria de vida, me mencionó que se sentía muy satisfecho de como había vivido, que le había dado tiempo de realizarse en muchos aspectos de su vida y que faltaban muy pocas metas por cumplir, lo cual lo llenaba de satisfacción y tranquilidad. Que había sido una buena persona, haciendo el bien sin mirar a quien y que si existía el cielo, el creía que podía entrar.

Hoy en día, en muchas situaciones difíciles de mi vida, me pregunto, que decisión tomaría mi papá. Armando, mi papá fue y ha sido mi ejemplo de vida, mi ejemplo a seguir.

Carlos Morles (hijo)